

## **Wir suchen eine\_n Praktikant\_in (20 - 40 Stunden) für das Programm „BENN (Berlin Entwickelt Neue Nachbarschaften)“ zur Umsetzung in Marzahn**

In Nachbarschaften rund um Gemeinschaftsunterkünfte für geflüchtete Menschen hat die Senatsverwaltung für Stadtentwicklung und Wohnen insgesamt 22 BENN Standorte eingerichtet. Hier soll das nachbarschaftliche Miteinander und eine aktive Teilhabe an der Zivilgesellschaft gefördert werden. Gemeinsam mit den Bewohner\_innen der Unterkünfte und weiteren Akteuren in der Nachbarschaft werden Angebote und Strukturen in der Nachbarschafts- und Gemeinwesenarbeit aufgebaut und gepflegt. Die BENN-Teams organisieren Beteiligungsprozesse, unterstützen gemeinschaftliche Aktionen und bauen Kooperationen mit lokalen Akteuren der Stadtteilarbeit auf. BENN stärkt das vorhandene Engagement vor Ort und fördert Strukturen und Initiativen zur Gestaltung einer diversen Nachbar\_innenschaft.

Für den BENN-Standort in Marzahn-Süd sucht die pad gGmbH zum nächstmöglichen Zeitpunkt eine\_n Praktikant\_in im Rahmen eines Pflichtpraktikums (Zeitpunkt und -rahmen flexibel, mind. 8 Wochen).

### **Sie erhalten wertvolle Praxiserfahrungen, indem Sie bei folgenden Tätigkeiten unterstützen:**

- Ansprache und Aktivierung von Nachbar\_innen mit und ohne Fluchtgeschichte mit dem Ziel, ihre Teilhabe in der Nachbarschaft zu verbessern und mitzugestalten
- Beratung und Verweisberatung
- Übernahme von Schichten im Umsonstladen „UnbezahlBar“ und im Café Murtzan
- Aufbau von Beteiligungsformaten für diverse Zielgruppen in der Nachbar\_innenschaft
- Planung und Durchführung von (niedrigschwelligen) Aktivitäten bspw. Veranstaltungen oder Formate wie Sprachcafés
- Regelmäßige Präsenz in der Nachbarschaft und in den Gemeinschaftsunterkünften
- Unterstützung und Aufbau von ehrenamtlichem Engagement, Betreuung und Beziehungspflege zu Ehrenamtlichen

### **Ihr Profil:**

- Sie können mit verschiedenen Menschen und deren sehr unterschiedlichen Weltansichten wertschätzend und professionell umgehen.
- nach Möglichkeit mit Sprachkenntnissen (mindestens Deutsch oder Englisch), wünschenswert Vietnamesisch, Farsi, Arabisch, Russisch, Kurdisch oder andere relevante Sprachen der Zielgruppen
- nach Möglichkeit mit ersten Erfahrungen in der Gemeinwesenarbeit und Netzwerkarbeit
- Sie arbeiten eigenständig, sind flexibel, bringen gerne Ideen ins Team ein und unterstützen auch bei notwendigen nicht inhaltlichen Arbeiten

Senden Sie eine Bewerbung, Motivationsschreiben und Lebenslauf (max. 2 MB), bitte an [benn@marzahn-sued.de](mailto:benn@marzahn-sued.de). Melden Sie sich gerne bei Rückfragen bei Mohamed Amer oder Johanna Eichstädt: 030 276 99 303.

**We are looking for an intern (20 - 40 hours) for the "BENN (Berlin Develops New Neighbourhoods)" programme for implementation in Marzahn**

The Senate Department for Urban Development and Housing has set up a total of 22 BENN locations in neighbourhoods around shared accommodation for refugees. The aim here is to promote neighbourly interaction and active participation in civil society. Together with the residents of the accommodation and other stakeholders in the neighbourhood, the BENN teams organise participation processes, support community activities and establish cooperation with local actors in neighbourhood work. BENN strengthens existing local commitment and promotes structures and initiatives to create a diverse neighbourhood.

BENN Marzahn-Süd is looking for an intern as part of a mandatory internship as soon as possible (time and scope flexible, at least 8 weeks).

**You will gain valuable practical experience by assisting with the following activities:**

- Approaching and activating neighbours with and without refugee or migration background with the aim of improving and helping to shape their participation in the neighbourhood
- Counselling and referral advice
- Taking on shifts at the free shop "UnbezahlBar" and Café Murtzan
- Setting up participation formats for various target groups in the neighbourhood
- Planning and implementing (low-threshold) activities, e.g. events or formats such as language cafés
- Regular presence in the neighbourhood and in the shared accommodation facilities
- Support and development of volunteer work, supervision and relationship management with volunteers

**Your profile:**

- You can deal with different people and their very different world views in an appreciative and professional manner.
- if possible with language skills (at least German or English), desirable *Vietnamese, Farsi, Arabic, Russian, Kurdish* or other relevant languages of the target groups
- if possible with initial experience in community work and networking
- You work independently, are flexible, like to contribute ideas to the team and also support with necessary non-content-related work

Please send an application, letter of motivation and CV (max. 2 MB) to [benn@marzahn-sued.de](mailto:benn@marzahn-sued.de). If you have any questions, please contact Mohamed Amer or Johanna Eichstädt: 030 276 99 303.